

Bolsa sufre su peor enero-marzo desde 1995 (El Financiero 01/04/09)

Bolsa sufre su peor enero-marzo desde 1995 (El Financiero 01/04/09) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 1 de abril de 2009 El índice Dow Jones acumula seis trimestres con pérdidas. El peso se deprecia 39.50 centavos, pese a subastas de Banxico. Analistas anticipan mayores presiones en el tipo de cambio. - La Bolsa, en su peor trimestre Ante el lastre de la crisis financiera en los balances de los grandes bancos y una recesión que ha dejado su huella a uno y otro lado del Atlántico, el primer trimestre del año ha traído consigo un descenso nominal de 12.30 y 13.30 por ciento para la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y para Wall Street, pese al "fuerte" rebote de marzo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registró su peor primer trimestre desde 1995, cuando en ese año se desplomó 23.03 por ciento. Sin embargo, reportó uno de sus mejores meses, al ganar en marzo 10.56 por ciento. Por su parte, para el principal índice accionario estadounidense, el Dow Jones, el periodo de enero a marzo se convirtió en su sexto trimestre consecutivo con pérdidas, uno de los más elevados para un primer trimestre de año. No obstante, el Dow Jones rompió con seis meses de descensos consecutivos, ya que en marzo ganó 7.73 por ciento, la mayor alza mensual desde octubre de 2002. Así, ni con el mejor mes en seis años, Wall Street impidió su retroceso trimestral. El Nasdaq también registró un rojo trimestre, aunque menos "aparatoso", con un descenso de 3.07 por ciento. El índice tecnológico tuvo el mejor cierre mensual en su historia, al ganar en marzo 10.94 por ciento. La recuperación de la solvencia bancaria y el plan de Timothy Geithner, secretario del Tesoro, contra los activos tóxicos, fueron las dos mejores noticias de marzo y lograron que los valores bancarios se dispararan, llevándose consigo al resto de valores. La mancha negra en el mes fue el rechazo del gobierno estadounidense a los planes de las empresas automotrices. En materia de mercado cambiario, el peso se depreció 39.50 centavos en el primer trimestre del año, al cerrar ayer en 14.2100 unidades por dólar spot. En el mes, la moneda mexicana avanzó 5.89 por ciento. En ese periodo, el Banco de México (Banxico) utilizó cinco mil 915 millones de dólares para proveer de liquidez al mercado cambiario. Desde octubre pasado al cierre de marzo, la autoridad monetaria ha utilizado 21 mil 93 millones de dólares de reservas internacionales para apuntalar al peso. El futuro Después de concluir un mes estelar en las bolsas, analistas de Acciones y Valores Banamex Casa de Bolsa (Accival) consideraron que las cotizaciones de los mercados estarán estables hasta que se den a conocer los reportes del primer trimestre de 2009. "Una decepción en los resultados desde el rango operativo y las pobres y nubladas perspectivas para 2010, demandarían un ajuste en el mercado." La posibilidad de presentarse mayor debilidad en el peso frente al dólar se ha elevado por dos factores, precisó Monex. El primero, por una mayor aversión al riesgo derivada del deterioro en EU y los problemas que está enfrentando el gobierno para apoyar financieramente al sector automotor y financiero. Esto, porque podría generar ajustes en los mercados accionarios y debilidad de las monedas emergentes frente al dólar. El otro factor se relaciona con el "impresionante" deterioro que está marcando la economía mexicana. Con el débil reporte del PIB de México de enero, la posibilidad de que el daño económico se extienda por 2009 y 2010 es muy alta.